



Falta de certeza afectaría inversión, alerta el CMN

Caso Ferrosur. Señala Rolando Vega Saénz necesidad de un entendimiento

Las empresas más grandes del país contemplan inversiones por 30 mil millones de dólares, con énfasis en el sureste del país.

El Consejo Mexicano de Negocios (CMN) reconoció que acciones como la “ocupación” militar a instalaciones como las de Ferrosur causan incertidumbre.

Rolando Vega Sáenz, presidente del CMN, dijo que esta situación es preocupante, pues se vulnera el Estado de derecho y se propicia la falta de certeza hacia los inversionistas.

“Afortunadamente México tiene unas finanzas públicas sanas”, dijo, pero siempre debe haber un entendimiento.—*Jassiel Valdelamar / Ana Martínez / PÁG. 4*



ESPECIAL

Rolando Vega. Confía en resolución adecuada y conforme a derecho.



EMPRESARIOS

Planean inversiones por 30 mil mdd, pero temen incertidumbre

El CMN está dispuesto a abrir la cartera, solo si se garantiza el Estado de derecho

El monto sería ejercido este año en diversas actividades productivas, informó Vega

ANA MARTÍNEZ
amrios@elfinanciero.com.mx

Las empresas más grandes del país agremiadas en el Consejo Mexicano de Negocios (CMN) contemplan inversiones por 30 mil millones de dólares, con énfasis en el sureste del país; no obstante, el organismo reconoció que acciones como la "ocupación" militar a instalaciones de Ferrosur causan incertidumbre.

Rolando Vega Sáenz, presidente del CMN, expuso que la toma de la Secretaría de Marina del tramo Coatzacoalcos - Medias Aguas, de Ferrosur, de Grupo México, es preocupante, pues se vulnera el Estado de derecho y se propicia la falta de certeza hacia los inversionistas.

"Esperamos que tenga una resolución adecuada. Este tipo de acciones puede mermar (la inversión). Afortunadamente México tiene unas finanzas públicas sanas. Esperamos que el problema se resuelva bien", expuso tras la inauguración de la 32 Convención de Aseguradores de AMIS.

Juan Patricio Riveroll, presidente de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros, también se pronunció sobre el tema y dio la primera postura de los orga-

nismos del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en el sentido de entendimiento del actuar de las autoridades.

Si bien opinó que hace falta información al respecto de la situación, consideró que "no parece que sea una acción agresiva por parte del gobierno, porque estaban en pláticas", es decir, no se trató de un suceso repentino, sino que la autoridad pensó que era necesario tener una presencia más relevante en ese tramo ferroviario. "La empresa no ha dejado de operar, por esto es que se debe esperar, aunque mantener el Estado de derecho es muy importante", remarcó.

Por otro lado, Vega Sáenz aseguró que en el CMN ven una gran oportunidad de crecimiento en México, aunque reiteró que es indispensable un Estado de derecho sólido y seguridad, pues estos elementos son necesarios en un contexto en el que se tiene un impacto por el *nearshoring*.

"Tenemos finanzas públicas sanas, un Banco de México autónomo que nos ayuda mucho y creo que tenemos una buena perspectiva", dijo, a la par de mencionar que los 30 mil millones de dólares anunciados son para este 2023 con una derrama en varias actividades productivas.

Especialmente estarían en el sureste donde ven una gran oportunidad "y queremos que llegue lo más rápido posible".

Cabe recordar que en febrero,

cuando tomó protesta como presidente del CMN, el empresario aseguró que el país requiere un entorno confiable para los negocios, con un Estado de derecho sólido y certidumbre en las reglas.

En este contexto, Francisco Cervantes, presidente del CCE, anotó que es vital para México el tema de la relocalización de las cadenas de suministro, que se conoce como *nearshoring*. Proyectó que si se detona esta tendencia México será capaz de crecer a tasas promedio de hasta 4 por ciento anual durante los próximos 15 años.

"Esta evolución que estamos viendo en la inversión requerirá por supuesto de un marco muy sólido y moderno de aseguramiento patrimonial y de los grandes volúmenes de mercancía producida, y con ello, continuar fortaleciendo la confianza para invertir en México", anotó.

PIDEN CERTEZA EN MANUFACTURA

Por su parte, el Consejo Nacional de la Industria Manufacturera de Exportación (Index), señaló que las acciones del gobierno en el tema de Ferrosur mandan un mensaje equivocado a inversionistas, sobre la vulneración del Estado de derecho.

"El decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación donde se avala que las Fuerzas Armadas tomen temporalmente las instalaciones de Ferrosur, propiedad de Grupo México, podría ser conside-



rado como vulneración al Estado de derecho por parte de inversionistas nacionales y extranjeros y consecuentemente afectar la inversión”, señaló en un comunicado.

—Con información de Jassiel Valdelamar



GARANTÍAS. Rolando Vega Sáenz, presidente del CMN, al inaugurar la 32 Convención de Aseguradoras de la AMIS.

“Este tipo de acciones puede mermar (la inversión). México tiene finanzas públicas sanas”

ROLANDO VEGA SÁENZ
Presidente del CMN

“La empresa no ha dejado de operar (Ferrosur), pero el Estado de derecho es muy importante”

JUAN PATRICIO RIVEROLL
Presidente de la AMIS

“La inversión requerirá de un marco muy sólido y moderno de aseguramiento”

FRANCISCO CERVANTES
Presidente del CCE